

Libre de arancel, 60% de bienes importados (El Financiero 04/01/10)

Libre de arancel, 60% de bienes importados (El Financiero 04/01/10) Ivette Saldaña Lunes, 4 de enero de 2010 El impuesto promedio disminuyó de 8.3 a 5.35%. Las mayores bajas son para insumos básicos. Se eliminaron los Programas Sectoriales. - LIBRE DE ARANCEL, 60% DE BIENES IMPORTADOS Pese a la oposición de diversos sectores industriales, con la llegada de 2010 el gobierno federal dejó libres de arancel a tres mil 792 fracciones de productos industriales, que prácticamente representan 60 por ciento de los bienes que se importan. El arancel promedio que México tiene para la importación de bienes fabriles descendió de 8.3 a 5.35 por ciento, es decir cerca de 3 puntos porcentuales, lo que se traduce en la mayor baja que se haya dado. Los productos a los que se les eliminó la protección arancelaria y quedaron en cero son 36 fracciones en las que se clasifica el aluminio, cinco de vidrio, nueve de envases metálicos, entre otras. Con esta baja desaparece el arancel de 40 por ciento a los automóviles nuevos y sólo quedarán los gravámenes de 3, 5, 7, 10, 15, 20 y 30 por ciento. Otro de los ajustes para 2010 es que desaparecieron los apoyos preferenciales para los exportadores e importadores, de manera que se eliminaron los Programas Sectoriales (Prosec) para la importación de bienes industriales clasificados en dos mil 63 fracciones arancelarias. Así, en lugar de tres mil 393 productos que podían ser importados con un Prosec, con la llegada de 2010 sólo quedan mil 330. La subsecretaria de Industria y Comercio, Lorenza Martínez, indicó que las mayores bajas arancelarias son de insumos básicos y no para productos finales. Dijo que se mantiene la protección arancelaria de 20 por ciento en algunos productos sensibles, sobre todo calzado y vestido. Oposición Aunque 21 de las 28 cámaras industriales consultadas se opusieron a la baja de aranceles, la Secretaría de Economía (SE) siguió con la decisión de eliminarlos. Ello, apuntó la funcionaria, porque la SE consideró que más de 90 por ciento de nuestras importaciones entran sin pagar arancel, vía programas especiales o porque los artículos o insumos ya tienen tarifa cero o por tratarse de bienes que se traen de países con los que tenemos un tratado. Martínez Trigueros afirmó que el arancel pagado en realidad es muy bajo, pues aunque el arancel promedio en 2009 fue de 8.3 por ciento, sólo se pagó un arancel de 0.95 por ciento -por las exenciones, tarifas preferenciales o programas de apoyo-, y con los cambios se estima que se estaría pagando 0.90 por ciento, es decir que únicamente bajará 0.05 por ciento. "En México... desde 2006 el arancel promedio que se cobra o por el que se paga es de 1 por ciento, tal vez un poquito más; entonces nuestra economía ya es muy abierta." Con los cambios, seis mil 361 fracciones tendrán cero arancel -considerando que a tres mil 792 líneas se les elimina ese impuesto a la importación-; 19 pagarán 3 por ciento; mil 401, 5 por ciento, y 201, 7 por ciento. En 2009 había mil 46 fracciones que pagaban 10 por ciento de arancel, y ahora sólo serán 419. Para las 38 fracciones que tenían arancel de 40 bajó a 30 por ciento, por lo que desde el pasado día 1 son 513 fracciones con este gravamen.